



ESPACE 85 – Octobre 2024

Les Tunnels de la vie

Dans cette édition de l'Espace 85, il est question deux fois de tunnels. P Pascal explique qu'il a béni le tunnelier qui commence à creuser la troisième ligne de métro, qui ira de Colomiers à Labège en traversant Toulouse par le Nord. Cela fait beaucoup de kilomètres à creuser ! Ce tunnel servira à mieux se déplacer, au service de la cité et de ses habitants. Le deuxième tunnel est celui dont parle le pape François lors de son récent voyage en Indonésie. Il relie la grande mosquée à la cathédrale de la capitale Djakarta. Le pape y voit un très bel exemple de liens souterrains, invisibles mais bien réels, au plus près du message de paix et de fraternité de nos religions.

La presse internationale parle d'autres tunnels dans un contexte non de dialogue mais de guerre : Dans la bande de Gaza ou au Liban, les tunnels servent à circuler, à se ravitailler, en se cachant de l'ennemi, et aussi à cacher des otages, lieux de souffrance. On parle aussi du tunnel sous la Manche, beau rapprochement entre la Grande Bretagne et la France, tunnel que ne peuvent pas prendre les migrants qui « se jettent à l'eau » dans des bateaux de fortune pour gagner l'Angleterre, ou perdre la vie... Il y a aussi des tunnels sous les montagnes pour rapprocher les pays de part et d'autre des Pyrénées ou des Alpes en particulier. Ces tunnels permettent la communication, ils ne doivent pas perturber l'harmonie des vallées.

Il y a le tunnel de la maladie ou de la mort. Quand la santé se dégrade et que le patient passe d'un service hospitalier à un autre sans voir le bout. La lumière, elle n'est peut-être pas au bout du tunnel, mais elle peut surgir de l'entourage attentionné, des soignants pleins de compétence et de compassion. Il y a heureusement souvent la sortie du tunnel par la guérison, mais il y a parfois le tunnel de la mort qui se profile. Notre foi nous aide à croire à la lumière de la Résurrection, à la surprise que nous réserve Celui qui nous attend dans l'éclat de sa lumière.

Soyons attentifs à nos vies souterraines, intérieures, qui nous rapprochent de la source de l'amour. Soyons attentifs les uns aux autres, organisons nos réseaux souterrains pour nous entraider, pour rejoindre ceux qui ne croient pas comme nous, comme nous y invite le pape, mais dont la foi est aussi authentique. Soyons attentifs aussi à ceux qui traversent des tunnels sans lumière. Dont les difficultés de la vie, au travail, en famille, ou à cause de la maladie ou du deuil, rendent sombre l'existence. Aidons-nous les uns les autres, par notre vie paroissiale, à partir de tous nos engagements, à faire surface, à profiter de la Création en ce temps d'automne, à nous éclairer et à éclairer notre entourage de la lumière de la foi que nous continuons à creuser ensemble.

Christophe Cabanis

**Accueil, Écoute, Information, Permanences, Salles de réunion au 85 Rue Gilet
Centre Paroissial : 85, rue Gilet 31770 Colomiers**

Téléphone : 05 61 78 68 83 - Courriel : centre-paroissial@paroissecolomiers.org

Page d'accueil du site : <https://paroissecolomiers.org>

Page Facebook Paroisse Colomiers : <https://www.facebook.com/paroissecolomiers>

Dates à retenir en octobre

Samedi 5 : messe pour les défunts 09h00 à l'église Ste Radegonde.
Tous les lundis : **prière à Marie** à 15h00 à l'église Ste Radegonde.
Vendredi 11 : 20h30 au 85 rue Gilet, **soirée partage d'évangile** organisée par l'EAP.
Dimanche 13 : 10h30 **messe des familles** à Ste Radegonde suivie d'un **repas partagé**.
Mercredi 16 : 18h30 à l'église Sacré-Cœur, Toulouse – Consécration de la ville et du diocèse au Sacré-Cœur de Jésus par Mgr de Kerimel

Dates à retenir en novembre

Vendredi 1^{er} : **fête de la Toussaint** messes à 08h30 et 10h30 à Ste Radegonde
Samedi 2 : messe à 09h00 à Ste Radegonde **pour tous les défunts**.
Samedi 2 : messe à 18h00 à Ste Bernadette où nous prions aussi **pour les défunts du mois et de l'année passés**.

13 Août 2024 rencontre au sommet en gare de Colomiers !

C'était convenu depuis un certain temps avec le responsable des travaux du nouveau métro. Il avait l'air d'y tenir à la bénédiction du chantier.

Comme la tradition le veut, les travaux de percement d'un tunnel se font sous la protection d'une sainte martyre du début du Christianisme : Sainte Barbe.

Sainte Barbe avait le feu en elle... le feu de la foi. A l'opposition farouche de son païen de père elle choisira le martyre que son triste père lui fera subir.

C'est l'histoire d'un combat entre le feu de rageur et destructeur du père contre le feu de la foi, le feu de la vie que Notre Seigneur a déposé dans le cœur de notre jeune Sainte... C'est après avoir exécuté son forfait que le père indigne sera frappé par le feu et réduit en cendre... Ste Barbe a la maîtrise le feu !

Depuis lors, les gens qui doivent affronter le feu destructeur, pompiers, mineurs de fond, tunneliers etc..., font appel à cette jeune femme. Une statue rappelant son martyre est bénie et déposée à l'entrée du chantier.

Très bon accueil de la part de l'équipe toute vêtue de fluo, après un rappel de l'historique de Ste Barbe et bénédiction de la statue, nous descendons à trois avec Ste Barbe au fond du trou... ascenseur et escalier en colimaçon. La statue est déposée dans sa niche. Une dernière bénédiction de la grosse machine et sommes de retour en surface pour un repas très convivial... C'est un peu la rencontre de deux mondes !

Mais le 13 août, c'est aussi la fête d'une autre Sainte remplie du feu de la foi aussi et persécutée par son païen de mari Clotaire... C'est notre Ste Radegonde, patronne et protectrice de notre paroisse de Colomiers.

Deux Saintes au cœur de feu, restées fidèles à la foi catholique jusqu'au bout et qui se rencontrent pour l'occasion.

Alors souhaitons un bon voyage au tunnelier et surtout à l'équipe qui le pilote...

En route pour la fontaine lumineuse : vitesse de croisière 8 mètres par jour...

Pourvu qu'il n'y ait pas d'embouteillage !

P. Pascal

"Qui sont ma mère et mes frères ?"

Ce matin, en méditant l'évangile du jour (Luc 8, 19-21), m'est revenue à la mémoire la sortie du 21 septembre 2024 organisée par les membres de l'Église verte et notre curé Jean-Christophe Cabanis.

En principe, le weekend 21 et 22 septembre devait être mon temps de récollection pour moi qui suis une des Auxiliaires de l'Apostolats du diocèse de Toulouse. Mais, comme c'était la sortie paroissiale, il m'a semblé préférable de participer à l'activité paroissiale. Alléluia ! Cela a été pour moi une très belle journée, elle m'a apporté une grande joie de pouvoir marcher sur le chemin de foi et de pouvoir faire confiance encore plus à l'amour de Dieu.

En effet, je suis allée à Aurignac sans avoir de quoi manger, mais j'ai très bien mangé et j'ai été très entourée, en pouvant discuter avec les uns et les autres, notamment avec Ludovic.

Aujourd'hui, je suis profondément reconnaissante envers Dieu. Il a fait que j'ai pu recevoir le baptême à 28 ans, puis m'enraciner et grandir en France au sein de la paroisse de Colomiers. Que puis-je dire à Dieu de plus ? Peut-être bien dire merci et merci à vous tous, les paroissiens columérins. Vous êtes vraiment mes frères, mes sœurs. Jésus dans ce passage de Luc ne dit-il pas : "Ma mère et mes frères sont ceux qui écoutent la parole de Dieu, et qui la mettent en pratique" (Luc 8, 21).

KL. TÔ

L'équipe d'animation pastorale s'est réunie le 11 septembre.

Après avoir échangé sur nos activités de cet été, l'équipe a préparé la rentrée paroissiale du 29 septembre avec messe, apéritif sur le parvis, repas partagé puis présentation par les différents services et mouvements de leurs activités. L'objectif est d'être ensemble, de permettre aux personnes souhaitant s'investir, à ceux qui souhaitent intégrer ces services de savoir à quoi ils doivent s'attendre. Et de réfléchir à comment être des prophètes ! Les propositions spirituelles de l'année seront faites, à l'orée de l'année sainte 2025 !

Un café convivial ou apéritif sera offert à l'issue des 3 messes le premier week-end du mois, à partir du 5 octobre.

Une soirée partage d'Évangile sera organisée le 11 octobre pour faire rencontrer les gens autour de la foi, les sensibiliser à la Parole de Dieu, pour vivre le partage d'Évangile en petits groupes sur la base d'une trame de questions, pour aider les participants à démarrer.

Olivier C.

Partage d'évangile pour tous vendredi 11 octobre

Le vendredi 11 octobre à 20h30, la paroisse propose de nous retrouver autour de la Parole de Dieu.

Ce n'est pas très souvent que nous avons l'occasion de nous rencontrer en mettant l'essentiel au milieu de nos échanges. Mais cela ne peut-être que l'essentiel qui puisse nous apporter Paix et Joie comme disent les franciscains !

Peut-être a-t-on l'habitude de cet exercice... peut-être moins ! Peu importe.

On prendra un texte déjà connu de tous associé à un thème en référence.

Après avoir exposé comment s'y prendre, nous partagerons la Parole durant une vingtaine de minute par groupe de six personnes au maximum.

Une rencontre qui durera à peu près une heure au total comme une « parenthèse enchantée ! » dans la vie de notre paroisse.

L'EAP

Consécration de la ville et du diocèse de Toulouse au Sacré-Cœur de Jésus.

Des nuages sombres s'accumulent sur notre monde. L'actualité nous renvoie beaucoup de réalités négatives qui suscitent des inquiétudes légitimes, et favorisent cette atmosphère de désespérance qui règne dans notre société, et se manifeste dans une certaine culture, de plus en plus fascinée par l'obscur, le ténébreux. Après avoir échangé avec le Conseil épiscopal et un certain nombre de chrétiens du diocèse, il m'a semblé important de poser un acte spirituel qui protège notre ville de Toulouse et notre diocèse de ces menaces ténébreuses et de la désespérance.

Aussi, à l'occasion du 350ème anniversaire des apparitions de Jésus, de 1673 à 1675, à Sainte Marguerite-Marie, religieuse visitandine à Paray-le-Monial, j'ai souhaité consacrer la ville de Toulouse et notre diocèse au Sacré-Cœur de Jésus.

Lors de la mort de Jésus sur la croix, un soldat a transpercé son Cœur d'un coup de lance. Le Côté transpercé de Jésus, son Cœur ouvert pour toujours, sont l'ultime signe d'amour laissé par Jésus mort en croix. De ce Cœur est sorti du sang et de l'eau, symbole des sacrements que le Christ a laissé à son Église pour vivifier et nourrir les croyants. Saint Thomas qui doutait de la résurrection de Jésus a été invité par Celui-ci à mettre sa main dans son Côté.

Ainsi, le Cœur de Jésus nous dit l'amour infiniment fécond de Dieu pour l'humanité ; il nous dit aussi, à travers l'expérience de Saint Thomas, la victoire du Christ sur le mal et la mort. Il est un signe sûr d'espérance en la victoire de la Lumière sur les ténèbres. Le Cœur de Jésus nous invite à la confiance, comme nous le disons dans la prière : « Cœur Sacré de Jésus, j'ai confiance en vous ! ».

Je vous invite donc, le 16 octobre prochain à l'église du Sacré-Cœur de Toulouse (quartier Patte d'Oie), à participer ou à vous unir à la messe de 18h30, au cours de laquelle je procéderai à la consécration de la ville et du diocèse.

+ Guy de Kerimel

- Archevêque de Toulouse

<https://toulouse.catholique.fr/Consecration-de-la-ville-et-du-diocese-de-Toulouse-au-Sacre-Coeur-de-Jesus>

Discours du pape François à la mosquée de Djakarta (Indonésie)

Je suis heureux d'être avec vous tous ici, dans la plus grande mosquée d'Asie... Il convient de mentionner **la construction d'un tunnel souterrain – le "tunnel de l'amitié" – reliant la mosquée d'Istiqlal et la cathédrale Sainte-Marie-de-l'Assomption**. Il s'agit d'un signe éloquent qui permet à deux grands lieux de culte d'être non seulement "en face" l'un de l'autre, mais aussi "reliés" l'un vers l'autre. Ce passage permet en effet une rencontre, un dialogue, une possibilité réelle de "découvrir et de transmettre la "mystique" de vivre ensemble, de se mélanger, de se rencontrer, ...je vous encourage à poursuivre sur cette voie : Dans cette perspective, symbolisée par le tunnel souterrain, je voudrais vous laisser **deux consignes**, pour encourager le chemin de l'unité et de l'harmonie que vous avez déjà entrepris.

La première est : regarder toujours en profondeur, car c'est seulement là que l'on peut trouver, au-delà des différences, ce qui unit. En effet, tandis qu'en surface il y a les espaces de la mosquée et de la cathédrale, bien définis et fréquentés par leurs fidèles respectifs, sous terre, le long du tunnel, ces même personnes différentes se rencontrent et peuvent accéder au monde religieux de l'autre. Cette image nous rappelle quelque chose d'important : les aspects visibles des religions – les rites, les pratiques, et les autres. – constituent un patrimoine traditionnel qui doit être protégé et respecté ; mais ce qui se trouve "en dessous", ce qui coule de façon souterraine comme le "tunnel de l'amitié", c'est-à-dire la racine commune à toutes les sensibilités religieuses est unique : c'est la quête de la rencontre avec le divin, la soif d'infini que le Très-Haut a mis dans notre vie...

La deuxième invitation est : prendre soin des liens. Le tunnel a été construit d'un côté à l'autre pour créer un lien entre deux endroits différents et éloignés. C'est ce que fait le passage souterrain : il relie, c'est-à-dire qu'il crée un lien. On pense parfois que la rencontre entre les religions consiste à rechercher à tout prix un point commun entre les doctrines et des professions religieuses différentes. En réalité, il peut arriver qu'une telle approche finisse par diviser... Ce qui nous rapproche vraiment, c'est de créer une liaison entre nos différences, de veiller à cultiver des liens d'amitié, d'attention, de réciprocité...

Chers frères et sœurs, **"promouvoir l'harmonie religieuse pour le bien de l'humanité"** est l'inspiration que nous sommes appelés à suivre... Il est important de promouvoir et de renforcer les valeurs communes à toutes les traditions religieuses, en aidant la société à vaincre la culture de la violence et de l'indifférence et à promouvoir la réconciliation et la paix. **L'Indonésie**... S'il est vrai que vous abritez la plus grande mine d'or du monde, sachez que le trésor le plus précieux est la volonté que les différences ne deviennent pas une cause de conflit mais s'harmonisent dans la concorde et le respect mutuel. L'harmonie, c'est ce que vous faites. Ne perdez pas ce don !...Je souhaite que nos communautés soient de plus en plus ouvertes au dialogue interreligieux et qu'elles soient un symbole de la coexistence pacifique qui caractérise l'Indonésie. J'élève ma prière vers Dieu, le Créateur de tous, afin qu'il bénisse tous ceux qui traverseront ce tunnel dans un esprit d'amitié, d'harmonie et de fraternité.

Pape François

MARIAGE CÉLÉBRÉ (09/2024) : Alexandre GARDES et Sophie DUTOUR

BAPTÊMES CÉLÉBRÉS (09/2024) : Anastasia BERNARD – Tenessy LERCH BENONI - Victor BLANC EFTYMIADÉ

OBSÈQUES CÉLÉBRÉES (09/2024) : Jean-Philippe COMBRES - Gaston SAUX – Jean JUAN – Roger CONTIGIANI – Philippe ALEMANY – Claude TRANIER – Rose TORTERAT – Jean-Pierre FAYARD – Danièle HOBBE – Marghéríta GARCIA – Georges CHANCHORLE – Josette BRAGONI – Georges FOURQUET – Santa ALBERTIN – Carmen JUANEDA – Christiane CALECA – Jeanine TOURNAILLE

Jours	Heures		Lieu
Mardi et Vendredi	08h00	Messe	Ste Radegonde
Mercredi	09h00	Messe	Ste Bernadette
Jeudi	18h30	Messe	Ste Radegonde
Samedi	18h30	Messe	Ste Bernadette
Dimanche	0830 et 10h30	Messes	Ste Radegonde